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La comuna distribuirá $6.000.000 entre proyectos de formación laboral que surjan 
de ollas y merenderos populares. Será la segunda edición de un Fondo que ya generó 

cientas de oportunidades para vecinas y vecinos.

La IM refuerza su 
apoyo a las ollas

La fiesta de los libros
es un rotundo éxito
La primera Feria del Libro 
postpandemia es un éxito rotundo. 
Tanto las editoriales y librerías 
como el público en general se 
manifestaron felices por el 
ambiente y la organización.

Olla popular en Bella Italia. Agosto, 2021. Foto: Santiago Mazzarovich /IM
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“La alegría más 
grande es ver a la 
gente con otra cara, 
con ganas de seguir”

Lanzamiento de la 2 ª edición del Fondo Por Más. Noviembre de 2022. Foto: Agustin Fernandez/IM

La Intendencia de Montevideo anunció la segunda edición del 
Fondo que cuenta con $6.000.000 para apoyar proyectos que 
buscan darles herramientas de formación laboral a quienes 
asisten y sostienen las ollas y merenderos populares.

Dignificar la vida de montevi-
deanos y montevideanas a 

través del acceso al trabajo es 
el gran objetivo de la segunda 
edición del Fondo Por Más que 
anunció la Intendencia.  Este 
propone que desde las ollas y 
merenderos populares broten 
proyectos que les den diversas 
herramientas formativas a quie-

nes más lo necesitan.

De hecho, varios integrantes de 
redes de ollas asistieron al acto 
y destacaron los múltiples bene-
ficios que el programa ha tenido 
sobre quienes concurrieron a los 
talleres y cursos de allí surgidos. 
“La alegría más grande es ver a 
la gente con otra cara, con otro 
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“Es un 
reconocimiento 
al trabajo de 
tantas vecinas 
y vecinos"

ánimo, con ganas de seguir para 
adelante. La gente ya no va an-
gustiada a hacer la fila”, contó 
Eduardo, quien trabaja activa-
mente en la red de Los Buleva-
res.

La Intendencia destinará 
$6.000.000 al Fondo Por Más 
otorgando apoyos de hasta 
$300.000 para cada proyecto. 
Las redes de ollas habilitadas 
tendrán tiempo para presentar 
sus propuestas hasta el 30 de 
noviembre, y podrán hacerlo 
a través del formulario dispo-
nibles en la web de la comuna 
(montevideo.gub.uy) o personal-
mente en el Departamento de 
Desarrollo Social (Av. 18 de Ju-
lio 1360, piso 3, puerta 3058) de 
lunes a viernes en el horario de 
10.00 a 16.00. Al mail ollasabc@
imm.gub.uy pueden enviarse to-
das las dudas.

La intendenta Carolina Cosse 
explicó que “lanzamos una nue-
va edición del Fondo Por Más 
para apoyar a los colectivos que 
sostienen las ollas populares. 
Esta iniciativa, enmarcada en 
el Plan ABC, tiene como objetivo 
potenciar las capacidades labo-
rales de quienes las sostienen y 
asisten”.

Además, consideró: “La re-
flexión más importante que 
tendría para hacer es que es la 
segunda edición de un fondo 
del que todos aprendimos mu-
cho. Nosotros hemos tomado 
las sugerencias y aprendizajes 
de la experiencia anterior, que 
fue muy buena. Eso lo estamos 
volcando a una nueva versión 
de este Fondo Por Más, que se-
guramente va a ser más buena 
todavía”.

Lecciones aprendidas

Sobre esos aprendizajes habló 
también la directora del Depar-
tamento de Desarrollo Social, 
Mercedes Clara, quien fue una 
de las encargadas de explicar 
los pasos que se darán a partir 
de ahora. Dijo: “Una de las cosas 
que aprendimos es que esta vez 
el Fondo Por Más no va a ser un 
concurso, sino que todas las 
redes van a poder postular. La 
IM puede invertir $6.000.000. 
Pueden participar las 16 redes 
que son parte del Plan ABC con 
un monto máximo de $300.000. 
Cada red decidirá internamente 
si será un proyecto grande o va-

rios chicos”.

Otra novedad es que “también 
abrimos otra posibilidad de pre-
mio especial, que son algunas 
ollas o merenderos sueltos que 
pueden tener ideas e iniciati-
vas. Ahí la alternativa es aliarse 
con otras ollas sueltas y ser por 
lo menos tres. Para nosotros 
acá es importante lo colectivo, 
apostamos por ese tejido que 
nos sostiene”.

“Todos pueden presentarse. 
Hay un formulario en la web que 
pueden llenar en la página de la 
Intendencia. El equipo de ABC 
Ollas recorrerá todas las redes 
para hacer una puesta a punto, 
para escucharlos. Hasta el 30 de 
noviembre tenemos tiempo de 
trabajar intensamente en este 
proceso, que se trata de seguir 
creando y recreándonos en las 
comunidades que nos sostie-
nen”, redondeó.

Una realidad mejor

Eduardo, integrante de la red 
de ollas y merenderos de Los 
Bulevares, contó cómo fue la 
experiencia vivida durante la 
primera edición del Fondo Por 
Más. “Al igual que muchas otras 
redes, cuando nos presentamos 
a los Fondos Por Más veníamos 
trabajando de antes. Teníamos 
la idea de que las ollas no fue-
ran solo el plato de comida, sino 
buscar la forma de que la gente 
tuviera otras posibilidades para 
cambiar una situación que ya 
de por sí es bastante angustian-
te al tener que hacer cola para 
llevarse un plato de comida. 
Ahí empezamos con las capa-
citaciones, y eso fue gracias al 
Fondo Por Más, que por suerte 
pudimos hacer cursos de mer-
meladas y conservas, electri-
cidad, maquillaje, panadería y 
repostería”, relató.

Adentrándose en más detalles, 
se detuvo sobre el poder trans-
formador que tiene el proyecto 
que impulsa la Intendencia: “La 
idea es seguir capacitando a 
la gente, que se sienta capaz, 
que levante el autoestima. Esto 
de los Fondos Por Más ha ser-
vido para eso: la gente ya no 
va angustiada a hacer la fila, 
sino que va buscar su plato de 
comida sabiendo que después 
tiene su curso de lo que elijan. 
En eso estamos, en seguir me-
jorando las capacitaciones e ir 

perfeccionando cada vez más 
las ideas. Esto ha sido posible 
gracias al aporte de la Intenden-
cia. Sin los Fondos Por Más hu-
biera sido muy difícil. Estamos 
muy contentos de que esto haya 
dado resultados. La alegría más 
grande es ver a la gente con otra 
cara, con otro ánimo, con ganas 
de seguir para adelante”.

Sobre lo hecho hasta ahora, 
detalló: “Actualmente llevamos 
más de 110 capacitaciones. No 
todas las personas han con-
seguido trabajo, pero están en 
vías de hacerlo. Además, en 
este momento vamos a hacer 
una segunda capacitación de 
manipulación de alimentos para 
que los compañeros que están 
haciendo panadería y reposte-
ría ya tengan la herramienta de 
trabajo completa al terminar los 
cursos”.

“Ya hay gente trabajando”

Por su parte Gabriela, de la red 
de ollas de Bella Italia, agrade-
ció el apoyo que la comuna vie-
ne proporcionando hace varios 
años. Sobre lo hecho a través 
del Fondo Por Más, contó: “No-
sotros hicimos tres proyectos 
en uno: gastronomía, carpin-
tería y deporte de niños. De la 
gastronomía salieron 30 muje-
res. Se anotó mucha más gente, 
por la que iremos ahora, pero el 
espacio no nos daba para más. 
Gracias a dios 20 de ellas ya es-
tán trabajando.

Después de carpintería hubo 
muchos proyectos de juguetes 
de madera, muchas cosas para 
que los niños se entretuvieran. 
Además, estamos en el proceso 
de terminar la escuela de depor-
te. La Intendencia nos propor-
cionó profesores del ISEF que 
están trabajando con nosotros. 
Está muy bueno, tenemos mu-
chos niños participando”.

A modo de cierre, agregó: “Que-
remos agradecer, porque todo 
esto nos fortaleció como red. 
Somos muchas ollas trabajando 
juntas y estamos trabajando día 
a día para que salga todo esto, 
unir a los barrios que están tan 
carenciados”.

Aunque el camino por recorrer 
es aún largo, la Intendencia si-
gue dando pasos firmes en su 
trabajo colaborativo con los pro-
tagonistas de la comunidad.

La directora del Departamento de Desarrollo Social, 
Mercedes Clara, definió como “una alegría” el 
lanzamiento de una nueva edición del Fondo Por 
Más. Este “se basa en el reconocimiento del trabajo 
de tantas vecinas y vecinos organizados, llevando 
adelante las ollas, los merenderos; en definitiva, 
sosteniendo la vida en sus comunidades. Se basa 
en ese reconocimiento de lo que hacen, de la tarea 
que llevan adelante, pero también del potencial 
futuro que sentimos que tienen como movimientos 
sociales y comunitarios, y esa capacidad de dar 
respuestas a las necesidades, a las preocupaciones 
y también a los sueños que viven cada día con 
vecinas y vecinos”.

Además, la jerarca explicó cómo ha sido el proceso 
vivido, a través del Plan ABC, en el vínculo de la 
comuna con la red de ollas y merenderos. Explicó: 
“El Plan ABC de apoyo alimentario comenzó con 
insumos, alimentos, que era lo urgente en el 2020, 
y lo sigue siendo. Después vimos las mejoras 
constructivas que las redes fueron definiendo, 
qué ollas tenían más necesidad de mejorar sus 
espacios, y a medida que nos fuimos reuniendo 
fueron aflorando muchas otras cosas. La necesidad 
de formación, lo que nos llevó a hacer talleres 
de nutrición, de manipulación de alimentos, de 
alfabetización digital, de carné de conducir de moto, 
temas que fueron saliendo y que como Intendencia 
podíamos apoyar. También surgieron huertas 
comunitarias. Y así llegamos al Fondo Por Más”.

Hablándoles a los presentes, Clara profundizó: “El 
Fondo Por Más surge justamente de esas reuniones 
con ustedes. Recuerdo cuando, allá por 2021, 
hicimos un relevamiento de ollas y merenderos en 
esta necesidad de conocernos más, acercanos y 
conversar. Más de la mitad de estas iniciativas se 
proyectaban al futuro. Obviamente reconocían el 
cansancio, el desgaste que implica el trabajo, pero 
todas querían trascender la emergencia alimentaria, 
todas tenían ideas y sueños. ‘Queremos trabajar, 
queremos que los chiquilines tengan un espacio 
para la recreación, para la educación’. Este motor, 
esta capacidad que tienen ustedes de ser oído 
del barrio, donde llegan las necesidades y todas 
las posibilidades que están ahí, esperando una 
oportunidad para ser.

De todo eso surge el primer Fondo Por Más, con 46 
proyectos que hace algo más de un mes estuvimos 
acá compartiendo los aprendizajes. De esa 
experiencia viene esta renovación de la apuesta por 
el Fondo Por Más”.

Las dos modalidades
Las organizaciones podrán postular sus proyectos en dos 
modalidades: redes y premios especiales. A la primera 
están habilitadas las siguientes organizaciones: Red de 
apoyo a ollas y merenderos del Cerro por autonomía y vida 
digna, Red zonal 14, Red Los Boulevares, Red solidaria del 
Barrio Lavalleja, Red Solidaridad Carbonera, Red Gurises 
del Norte, Red Casavalle, Red Solidaria de Marconi, Bri-
gada José Artigas, Red de ollas Bella Italia, Red Solidaria 
de Villa Española, Red al Sur, Red de ollas y merenderos 
gomería Cibils Unidos, Corazones Contentos, Garuveva y 
Centro cultural Malvín Norte.

A los premios especiales podrán aspirar ollas o merende-
ros que estén siendo apoyados por el Plan ABC y se junten 
al menos de tres. Deben tener, como mínimo, seis mese 
de funcionamiento. Este grupo de ollas y merenderos no 
puede pertenecer a ninguna de las redes de ollas y me-
renderos habilitados para la modalidad Redes.

¿Cómo 
postularse?

Una de las opciones es 
a través del formulario 
que está disponible 
en la página web de la 
Intendencia: montevideo.
gub.uy. Otra, presentarse 
personalmente en 
el Departamento de 
Desarrollo Social, ubicado 
en el piso 3 del edificio 
municipal, de lunes a 
viernes de 10 a 16 horas. Al 
mail ollasabc@imm.gub.
uy se pueden enviar todas 
las dudas y consultas 
existentes.

Mercedes Clara destacó la realización 
de la segunda edición del Fondo 
Por Más, que viene de impulsar 46 
proyectos en diversas áreas.



Parque Villa Dolores. Setiembre, 2022. Foto: Artigas Pessio / IM.

PARQUE VILLA DOLORES

Un ícono de Montevideo, 
cada vez más verde e inclusivo

El Parque Villa Dolores conti-
núa en un proceso de trans-

formación que, lejos de dete-
nerse, se profundizará con las 
obras que se realizarán en 2023 
como parte de “Montevideo se 
adelanta”. Desde su reapertura, 
tras un período de varios años 
cerrado en los que se realizaron 
trabajos que hicieron renacer el 
icónico espacio público, miles 
de personas disfrutan sema-
nalmente de lo mucho que tiene 
para ofrecer.

Gabriel Weiss, encargado del lu-
gar, conversó con el Semanario 
ABC sobre el rol de Villa Dolores 
como espacio de diversión, difu-
sor del conocimiento y la cultu-
ra, pulmón verde y hasta colabo-
rador en la mejora de la vida de 
las personas con discapacidad a 
través del Parque de la Amistad 
y el Centro de Referencia Tecno-
lógica (Certi).

El entrevistado entiende que 
una de las principales riquezas 
del lugar es “esa confluencia 
entre lo cultural, la construcción 

Importante 
fuente de 
conocimiento 
y pulmón de 
la ciudad, 
el espacio 
público recibe 
semanalmente 
a miles de 
personas. 
Además, se 
prepara para 
una serie de 
obras que lo 
harán aún más 
atractivo.

y difusión del conocimiento, y el 
disfrute y el esparcimiento para 
todos sin barrera”.

¿Cómo le explicarías a alguien 
qué es el parque Villa Dolores?

El parque Villa Dolores está ins-
talado sobre lo que era el anti-
guo zoológico, un zoológico de 
carácter victoriano, donde ha-
bía miles de animales exhibidos 
como en una colección. Eso co-
rrespondía a un patrón cultural 
completamente diferente. Hoy, 
el parque de Villa Dolores es la 
conjunción de varias unidades: 
el Planetario, el parque de la 
Amistad, el Certi y el zoológico. 

El Planetario es del primer mun-
do, comparable solamente al de 
Estrasburgo y el de París. Es el 
mejor de América del Sur sin 
ninguna duda, y quizás me esté 
quedando corto.

Está el parque de la Amistad, 
que es maravilloso, accesible, 
sin barreras. Lo pueden disfru-
tar todas las personas: quienes 

no tienen ninguna discapacidad, 
los veteranos que adquieren al-
guna limitación, ya sea pérdida 
de visión o audición, o dificulta-
des motrices, las personas que 
adquieren discapacidad por un 
accidente o una enfermedad in-
validante o quienes nacen con 
una discapacidad. Acá puede 
venir todo el mundo: esto es 
accesible, ese es un valor muy 
importante que tiene este lugar 
y una política muy buena de la 
Intendencia.

También está el Certi, en el cual 
se adiestra a la gente, a todo ese 
arco que hablé de discapacida-
des, para conectarse con las 
computadoras, para vincularse 
con los correos electrónicos y 
las redes.

Y tenemos el zoológico, que es 
un sector que por un lado tie-
ne animales locales o regiona-
les amenazados o en riesgo de 
extinción. Es un zoológico con 
perspectiva completamente di-
ferente a la tradicional. 

¿Qué significa este lugar para 
Montevideo?

Este es un lugar abierto a to-
das las personas, sin distinción 
de sexo, raza, opción religiosa, 
política, estado físico; acá todo 
el mundo tiene su lugar. Mucha 
gente viene simplemente a dis-
frutar, a sentarse en un banco 
a almorzar, los padres y las ma-
dres con los niños, los abuelos 
con los nietos. Viene mucha 
gente de la tercera edad. Suele 
visitarnos un veterano que se 
está recuperando de un ACV y 
le pidieron que caminara; él dice 
“qué mejor que hacerlo en este 
lugar, que me ayuda por el en-
torno”.

Este lugar tiene mucho que 
ver con esa definición, que me 
parece muy adecuada, que ha 
preconizado la intendenta Ca-
rolina Cosse sobre Montevideo 
más Verde. Este lugar definiti-
vamente tiene que ver con Mon-
tevideo Más Verde, con Monte-
video inclusivo, con Montevideo 
cultural, porque acá se hacen 

muchas actividades culturales. 
Como ejemplo, en el zoológico 
hay todo un tema de divulgación 
científica. Se estudian las espe-
cies que están aquí, hay presen-
taciones de libros, actividades 
teatrales, música, visitas guia-
das. Todas esas cosas la gente 
las disfruta mucho.

El conocimiento rodea toda la 
propuesta de Villa Dolores, pa-
rece ser una filosofía global.

Exactamente. El tema de que la 
gente pueda conocer cuál es la 
filosofía que hay en cada una de 
las unidades y cómo se colabo-
ra. Obviamente que quien quiera 
venir solamente a disfrutar del 
espacio público puede hacer-
lo solo para distenderse. Pero 
quien desee venir a incorporar 
conocimiento tiene muchas op-
ciones.



Montevideo a jugar en el Parque Villa Dolores. Octubre, 2022. Foto: Agustín Fernández / IM.

Gabriel Weiss se refirió a lo “enteramente satisfechos” 
que dijeron estar los vecinos sobre las mejoras 
proyectadas por la IM para el parque Villa Dolores.

El poder 
transformador 
del Certi
El Centro de Referencia Tecnológica 
(Certi) es parte importante de la 
propuesta de Villa Dolores. En el “se 
adiestra a la gente, a todo el arco 
de personas con discapacidad, para 
conectarse con las computadoras, 
vincularse con los correos electrónicos 
y las redes”.

Esas herramientas generan un 
escenario perfecto para que se den 
historias de superación como la que 
relató Gabriel Weiss. “Voy a contar un 
ejemplo increíble: hay un muchacho 
de 23 años que tiene parálisis cerebral 
y nunca pudo comunicarse, hasta 
que finalmente, gracias al apoyo del 
Certi, con un seguidor visual de la 
computadora pudo comunicarse con la 
madre y decirle que sus enojos no son 
con ella, sino con su discapacidad. Eso 
le sacó a la madre un peso brutal de 
encima. Esas cosas se pueden hacer, 
aportan calidad de vida, dignifican a la 
gente. Es maravilloso lo que se hace en 
ese lugar”, dijo.

El éxito del 
parque de la 
Amistad
No pasa un día sin que un mar de niños 
y niñas disfrute al máximo del primer 
parque inclusivo de Montevideo, entre 
cuyas múltiples virtudes se trata de 
“un espacio muy cuidado. No hay nada 
tirado, no hay colillas. Si alguien tira 
algo, inmediatamente se limpia. Los 
baños, que los hay también accesibles, 
están impecables”.

Además, el coordinador de Villa 
Dolores enalteció el trabajo del “equipo 
pedagógico contratado por Desarrollo 
Social, que piensa, planifica actividades, 
fundamentalmente para los fines de 
semana, aunque trabajan también 
entre semana con las visitas guiadas 
con las escuelas. Acá los niños vienen 
y están seguros. Es un lugar cerrado, 
con seguridad, hay lugares idóneos con 
canchas, pistas de patinaje y skate”.

Otro de los aspectos sobre el 
que se detuvo el encargado del 
espacio público son las obras 
que se llevarán a cabo a partir 
de 2023 gracias a “Montevideo 
se Adelanta”, el crédito que 
será pagado antes de que ter-
mine el actual período de go-
bierno y no le generará deuda 
alguna a la comuna. 

Inicialmente, el entrevistado 
destacó que “la Intendencia 
está llevando adelante un pro-
ceso muy interesante con los 
vecinos. Hubo una reunión el 
25 de agosto en la que partici-
paron concejales municipales 
y vecinales, algunos ediles y 
vecinos en general. Allí se ge-
neró el compromiso de hacer 
una recorrida, que se realizó 
el sábado 17 de setiembre. 
Estuvimos recorriendo todo 
y viendo cuáles van a ser las 
obras. Y luego las personas se 
dividieron en grupos e hicieron 
propuestas sobre qué se podía 
incorporar o mejorar. Estuvo 
muy interesante, y habrá más 
instancias de estas”.

Sobre el proyecto explicó: “Lo 
que se va a hacer es parquizar, 
convertir un lugar que hoy está 
cerrado al público. Se van a co-
locar luminarias, bancos, plan-

“Las obras le van 
a dar más calidad 
al paseo”

tas, se plantará pasto. Además, 
sobre el lago del fondo se hará 
un mirador. Eso en la primera 
etapa, cuyas obras comenza-
rían el próximo semestre. Se 
está viendo la cuestión de los 
estacionamientos y locales 
gastronómicos, pero eso sería 
más adelante”.

Dejó en claro, además, que “las 
obras van a aportar continui-
dad al parque de la Amistad. 
Estas cuestiones no colindan 
con los animales y el zoológico, 
sino que confluyen. Creo que 
todo esto le va a dar más cali-
dad a lo que ya tenemos como 
paseo. Además, se va a tomar 
en cuenta todo lo relacionado 
con la accesibilidad, y podre-
mos seguir con la prédica, en 
los hechos, de que este lugar 
está abierto sin barreras para 
todo el público.

Construyendo confianza

Más adelante, Weiss se aden-
tró en la forma en que el barrio 
ha recibido todo lo que está 
ocurriendo. Relató: “Los veci-
nos se mostraron enteramente 
satisfechos. El día del recorri-
do estuvieron Federico Graña, 
Baltasar Brum, Natalia Castro 
y Luis Oreggioni. Allí se dio 

toda la información, la gente 
hizo comentarios y preguntas. 
Me quedó la sensación de que 
hubo beneplácito de vecinas y 
vecinos. Esto es importante, 
porque participaron concejales 
municipales que responden a 
partidos políticos que no son 
los que gobiernan. Encontré 
que había satisfacción, es la 
palabra que mejor lo define. Y 
la Intendencia cumplió además 
con su compromiso: dijo que 
iba a desembarcar a explicar y 
lo hizo, y ocurrió lo mismo con 
la recorrida anunciada. Todo 
eso genera confianza en el pro-
ceso”.

Para resumir la valía del es-
pacio público que nos ocupa, 
manifestó: “Si no te vas hasta 
el parque Batlle o la rambla, 
tenés espacios muy pequeños. 
Hay plazas, pero son incompa-
rables con este lugar. En medio 
de esos dos paseos emblemá-
ticos que mencioné tenés otro: 
Villa Dolores”.



La enorme respuesta de la gente 
sorprendió a las librerías y editoriales 
presentes en la Feria. “Se nota que la 
gente lo está disfrutando mucho y la 
organización y el ambiente están a la 
altura de una verdadera fiesta de los 
libros”, señalaron.

se desarrolla en la Intendencia 
de Montevideo y la devolución 
fue unánime: “Es una auténtica 
fiesta de los libros. La gente lo 
vive así y participa masivamen-
te todos los días”.
Estas son algunas de las opinio-
nes recogidas:

José Olivera, editorial Fin de 
Siglo

“La feria empezó muy bien, a 
un ritmo más fuerte que los 
últimos años. Fin de Siglo pre-

Con mucha satisfacción y ale-
gría, por la alta concurrencia 

de gente y la grata respuesta 
con que el público ha acogido 
la Feria del Libro, referentes de 
distintas librerías y editoriales 
aseguraron que la primera se-
mana ha sido muy auspiciosa 
para todas ellas.

El Semanario ABC visitó dife-
rentes stands y dialogó con sus 
referentes para conocer sus 
impresiones sobre la edición nú-
mero 44 de la Feria del Libro que 

44.ª Feria Internacional del Libro de Montevideo. Noviembre de 2022. Foto: Santiago Mazzarovich /IM

Público y editoriales 
destacan el éxito de 
la Feria del Libro

UNA VERDADERA FIESTA
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El público respondió de la mejor 
manera a la Feria del Libro. Se 
destacó el buen ambiente que se 
vive en cada jornada y la variada 
oferta que se encuentra para 
disfrutar de esta fiesta de los 
libros en Montevideo.

“La Feria de 
este año está 
realmente 
divina y 
disfrutable”

senta muchos libros, ayer se 
presentaron siete y en total se 
van a presentar 21. Hasta ahora 
la hemos disfrutado, nos parece 
muy bien, el tiempo ha ayuda-
do y la organización nos parece 
excelente, han resuelto todos 
los temas. Se nota un ambiente 
distinto, la gente se lanzó con 
más entusiasmo, casi está olvi-
dado el tema de la pandemia. Lo 
que notamos, conversando con 
otros colegas, es que ha sido un 
inicio muy auspicioso desde el 
primer día”.

Sofía Deal, librería Pomaire

“Me parece que esta edición 
de la Feria del Libro ha tenido 
mayor difusión y eso se nota en 
la concurrencia de gente. Por 
ejemplo, hoy lunes, que en rea-
lidad es el día más quieto, hay 
mucha gente desde la maña-
na, no solo instituciones. Estoy 
muy conforme, es lindo ver que 
se mueva de esta manera. Ver, 
desde el principio de mes, cuan-
do la gente está recién cobran-
do, que igual se llena; es muy 
buena señal. Eso es algo dife-
rente de otros años. El ambiente 
ayuda, bien ordenado, amplio y 
disfrutable”.

Natalia de Rosa, editorial Ma-
cachín

“Es la primera vez que estamos 
en la Feria del Libro, estuvimos 

Florencia Pricoli: “Está muy buena, me gustan los 
sectores que hay en cada stand con ofertas de 
libros que vas mirando y hay bastante baratos que 
en general no encontrarás en otros lados, para 
uno que es estudiante sirve y es un lindo paseo. El 
ambiente ayuda, está muy lindo, limpio y ordenado”.

Daniel Presa: “El ambiente me gusta mucho. Lo veo 
más grande que en otras oportunidades y mejor 
distribuido. Se puede transitar tranquilamente. Me 
encanta y realmente me invita a venir, quedarme y 
recorrer. Se nota que la gente lo está disfrutando”.

Raquel Bentancour: “La feria de este año es divina, 
realmente muy linda. Está linda para traer a los 
chiquilines, encantadora, es hermoso disfrutarla. 
Siento un ambiente lindísimo, familiar, con 
muchísimas opciones. Es hermoso venir y ver las 
cosas así de ordenadas, de limpias. Todo lo que se 
hizo está muy lindo. Me encanta ver tantos jóvenes 
dándole vida a la Feria. Realmente agradezco a los 
organizadores y a la Intendencia por regalarnos 
este momento”.

en mayo en la Feria del Libro in-
fantil y nos fue muy bien. Aho-
ra hay pila de gente, la vemos 
muy bien, nos impresiona la 
concurrencia. El ambiente está 
perfecto, estamos contentos de 
estar acá. A la gente la veo fe-
liz, les gusta que haya una pro-
puesta diferente. Cuando vienen 
con niños hay un espacio para 
que jueguen. Para nosotros es 
una gran oportunidad estar en 
un espacio así, es una vidriera 
enorme. Además, vemos a la 
gente motivada, con ganas de 
preguntar, de ver, de comprar, 
y los niños disfrutan mucho, lle-
gan copados, siempre corriendo 
y pidiendo cosas”.

Jerónimo Pose, editorial Hum

“A la feria la veo muy bien. Está 
viniendo mucha gente, llegan 
con la intención clara de qué 
autor quieren conseguir, y eso 
lo veo bien, está lindo. Además, 
es un público que no viene muy 
apurado. La Feria es amplia y la 
gente puede disfrutar de tener 
su espacio, de ir a su ritmo. Se 
crea un ambiente precioso. Vie-
nen muchas personas mayores 
y se quedan rato vichando los 
libros, todos muy contentos”.

Alejandra Moreni, Udelar

“Creo que la concurrencia ha 
sido muy grande. Es la prime-
ra feria sin pandemia y eso se 

nota, es mucha la gente que se 
acerca. Me parece que está muy 
bien organizado. La diversidad 
de editoriales, de librerías, de te-
máticas, también la variedad de 
presentaciones, ayuda mucho. 
Nosotros estamos con el stand 
de la Universidad de la Repúbli-
ca, con ediciones de la Udelar, 
y la verdad es que la asistencia 
ha sido impresionante, muchos 
estudiantes y muchos docentes, 
los precios son muy accesibles. 
Estamos muy contentos. Veo 
mucha gente disfrutando y mi-
rando, van visitando todos los 
stands, eso es bueno; no es que 
vienen a uno, aprovechan y re-
corren los distintos lugares”.

Leticia Muhad, Grupo Planeta

“La verdad que está muy bue-
na, hay bastante más gente. Es 
clarísima la emoción con la que 
llegan, se nota que disfrutan de 
venir, preguntar y recorrer. El 
ambiente es más alegre y está 
muy bueno porque todo el mun-
do está interesado en los libros. 
Se nota que la gente estaba 
como desesperada por volver a 
disfrutar de la Feria del Libro”.
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Intendenta Carolina Cosse participa de los festejos del 180 aniversario del Pueblo Victoria. Noviembre, 2022. Foto: IM. Plan ABC+ Deporte y Cultura en el marco de los 110 años del pueblo Santiago Vázquez. Noviembre, 2022. 
Foto: Santiago Mazzarovich / IM.

Pueblo Victoria y Santiago Vázquez 
celebraron sus aniversarios

Comisiones barriales y organizaciones sociales se unieron para darle vida a las celebraciones de las 
que participó la Intendencia de Montevideo. Carolina Cosse asistió tanto a los festejos de los 180 años 

de Pueblo Victoria como a los realizados por el 110 aniversario de Santiago Vázquez. 

MONTEVIDEO DE FIESTA
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Pueblo Victoria y Santiago Vázquez 
celebraron sus aniversarios

MONTEVIDEO DE FIESTA

"Las vecinas y vecinos de Pueblo Victoria salieron 
a la calle a festejar los 180 años de su barrio. La 
Banda Sinfónica y el Club Abuelos de la Alegría se 
encargaron de ponerle música a la celebración".

Hubo danza, música, talleres y deportes que le 
dieron un marco inmejorable a fiestas que fueron 
disfrutados por gente de todas las edades.



Paseo peatonal sobre 18 de julio. Foto:IM

El 12 de noviembre, el Centro de 
Montevideo y la Ciudad Vieja se 
transforman en destino turístico. 
La icónica peatonal 18 de Julio, tantas 
veces transitada por uruguayos y 
uruguayas, será sede del Paseo Centro, 
un recorrido cultural que invita a todos 
y a todas a disfrutar.

Vuelve el 
Paseo Centro
a Montevideo

El centro de Montevideo y la Ciu-
dad Vieja son de los puntos tu-
rísticos de mayor relevancia de 
la capital, donde se encuentran 
ubicados grandes museos, tea-
tros, salas, plazas, centros cul-
turales, hoteles y paseos.

Con el objetivo de reivindicar 
su belleza como un lugar que 
congrega a la ciudadanía y que 
conserva los grandes tesoros de 
la historia pasada y del presente 
de nuestra Montevideo, se lleva 
a cabo una nueva edición del re-
corrido.

Impulsado por la Asociación 
Grupo Centro, Cordón y Ciudad 
Vieja y en colaboración con la 
Intendencia de Montevideo, el 
paseo es una experiencia de 
compras, turismo, gastronomía 
y cultura que se celebra desde 
julio de 2021 y propone recorrer 
18 de Julio y la Ciudad Vieja con 
ojos de turista, para dejarse sor-
prender y disfrutar la belleza 
que ofrece.

Sobre las actividades

El sábado 12 de noviembre, en-

tre el horario de 12.00 a 17.00, 
la peatonal 18 de Julio, desde El 
monumento al Gaucho, hasta la 
plaza del Entrevero, se cortará 
para convertirse en un paseo, 
en el que habrá propuestas de 
actividades de distintos rubros.

A su vez, las intendencias de 
Colonia y Rocha, en el horario de 
10.00 a 17.00 en la plaza Cagan-
cha, realizarán actividades para 
la promoción de sus puntos tu-
rísticos más relevantes.



Paseo peatonal sobre 18 de julio. Foto:IM

Grilla del 
escenario 
artístico en 
plaza Cagancha:
12.00 h: Orquesta Espectáculos 
de Colonia, dirigida por Julio 
Durañona

13.15 h C 1080 (candombe)

13.30 h: Coros del festival 
Montecarere. Montevideo canta, 
repica y redobla

13.55 h: Conce Fasini. Tango 
(Colonia)

14.25 h: Club del Ritmo, con Luis 
Gutiérrez y Fernando Rodríguez. 
Percusión

16.00 h: Nicolás Molina, 
reconocido cantautor de Rocha. 
Folk-rock

Actividades
por 18 de Julio:

12.30 a 13.10: Cantatas desde plaza 
del Entrevero, con el coro femenino 
Vidami, coro Canciones, coro del 
Conservatorio de Durazno y Grupo 
Vocal Zefiro. Dirige: María Collins

13.30 a 15.30 h: Coro Cantarsis, 
Concuerda, Cantar por Cantar, 
Cantarolas de la Ciudad Vieja y La 
Tribu. Dirige: Freddy Bessio

13.00 horas en 18.00 y Yi 
degustación de Chivito Mundialista 
y preparación del Postre Mundialista 
con el pastelero Nicolás Lasa 
(finalista de Bake Off)

Desde la hora 12.00 en plaza 
Cagancha: Cocina en vivo con el 
programa Sabores de Rocha, con 
los gastrónomos y productores: 
María José González, Adriana Brum, 
Gustavo Núñez, Lara Bel y Victoria 
Urioste.



La Intendencia realizará una inversión de US$7.000.000 para “llevar luz a barrios que no la tienen”, 
dijo Carolina Cosse. Se instalará alumbrado con tecnología LED, mejorando así las condiciones de 
vida y la seguridad en varias zonas de la ciudad.

Otra realidad

El Centro Cultural Casa de la 
Pólvora, ubicado en el Cerro, 
fue escenario de la presenta-
ción de “Montevideo se ilumina”. 
Además de la intendenta Cos-
se participaron Martín Delgado 
(director de Desarrollo Urbano), 
Natalia Castro (directora de Es-
pacios Públicos) y Pablo Chava-
rría (director de la Unidad Téc-
nica de Alumbrado Público), así 
como el alcalde del Municipio A, 
Juan Carlos Plachot, y otras au-
toridades.

La intendenta comenzó aludien-
do a un proceso que ya está en 
marcha: la sustitución, en diver-
sos barrios montevideanos, de 
los focos existentes por otros 
LED. “Nosotros venimos sus-
tituyendo las luminarias anti-
guas por modernas luminarias 
LED que consumen muchísimo 
menos, en un plan de eficiencia 
energética para Montevideo, 

La calidad de vida de miles 
de personas mejorará gra-

cias a “Montevideo se ilumina”, 
el proyecto presentado por la 
Intendencia que apunta a ins-
talar redes de alumbrado públi-
co en 88 asentamientos y más 
de 20 barrios que no disponen 
de luminaria. La inversión de 
US$7.000.000 saldrá de “Mon-
tevideo Se Adelanta”, el crédito 
a corto plazo que permitirá a la 
comuna realizar una serie de 
obras cruciales para la ciudad 
durante 2023.

“Miles de luminarias LED de últi-
ma generación que se instalarán 
a lo largo y ancho de decenas de 
barrios para llevar luz y brindar 
condiciones para que haya ma-
yor seguridad”, manifestó la in-
tendenta Carolina Cosse, quien 
dijo además que “este proyecto 
nos tiene muy alegres y entu-
siasmados”.

Montevideo se adelanta: presentación de proyecto de extensión de iluminación «Montevideo se ilumina», 07 de noviembre. Foto: Luis Alonso / CdF / IM

Se enciende la luz: 88 
asentamientos y decenas 
de barrios tendrán luminaria

MONTEVIDEO SE ILUMINA

e iluminan muchísimo más”, 
aseguró. El año se cerrará con 
37.000 luminarias sustituidas, 
mientras que quedarán otras 
33.000 para 2023, lo que permi-
tirá llegar a la meta de 70.000 
luces reemplazadas.

Pero, como explicó Cosse, eso 
fue una sustitución, y el anuncio 
que nos ocupa es sobre insta-
laciones donde antes no existía 
nada, “luz donde no había luz”. 
Es que “haciendo uso de los 
créditos a corto plazo de Mon-
tevideo Se Adelanta, lanzamos 
este programa que va a traer luz 
a barrios que no lo tienen. Va a 
haber un componente de ilumi-
nar los 88 asentamientos y tam-
bién una gran cantidad de otros 
barrios”.

Un proceso participativo

Esos barrios a los que llegará el 
programa será definido a través 
del intercambio con vecinas y 

vecinos. “Acá es donde la parti-
cipación se ejerce”, consideró la 
intendenta Cosse. “Los 88 asen-
tamientos que están siendo 
atendidos por el Plan ABC van a 
tener luz. Hay, además, una can-
tidad importante de otros ba-
rrios que vamos a resolver con el 
asesoramiento de los Concejos 
Vecinales en qué lugares poner 
nueva luz”, agregó. Además, las 
instalaciones de luminarias LED 
llegará también a “una serie de 
avenidas a las que le falta luz”.

El plan es que “Montevideo 
se ilumina”, que demanda-
rá “una inversión de unos 
US$7.000.000”, inicie sus pro-
cesos de licitaciones durante 
el tramo final de este año, para 
en 2023 poner manos a la obra 
y dar más pasos hacia uno de 
los objetivos de esta gestión: al 
final del período “estar muy cer-
ca” de toda la ciudad iluminada 
con luces LED.

"Los 88 asentamientos 
que están siendo 
atendidos por el Plan 
ABC van a tener luz. 
Hay, además, una 
cantidad importante 
de otros barrios que 
vamos a resolver con 
el asesoramiento de 
los Concejos Vecinales 
en qué lugares poner 
nueva luz".

Carolina Cosse.



Manga, Casavalle 
y Piedras 
Blancas verán 
transformada su 
realidad gracias 
a las acciones 
que realizará 
la Intendencia 
en una calle por 
la que circulan 
diariamente 
más de 16.000 
vehículos.

vos. Esto mejorará la movilidad 
y la seguridad de la zona”, expli-
có la intendenta.

La inversión de la comuna será 
de 4.000.000 de dólares y hará 
posible los trabajos que se reali-
zarán del tramo de Av. Mendoza 
que va de Instrucciones a Te-
niente Rinaldi, los que comen-
zarán en enero y demandarán 
unos diez meses. El proyecto 
incluye la mejora del pavimen-
to, la construcción de veredas 
y rampas de accesibilidad, dos 
nuevos cruces con semáforos y 
colectores para drenajes pluvia-
les, bocas de tormenta y tomas 
de cuneta.

La importancia de participar

Las obras que se vienen “van a 
impactar en mejor movilidad, en 

El centro social Domingo Bo-
chas Club fue escenario de 

una nueva escala del recorri-
do que las autoridades de la 
Intendencia están haciendo 
para acercarle los proyectos de 
“Montevideo se adelanta” a ve-
cinas y vecinos. Carolina Cosse 
encabezó el encuentro en el que 
se dieron a conocer los detalles 
de las obras proyectadas para la 
avenida Mendoza, que se reali-
zarán en 2023 y mejorarán con-
siderablemente el tránsito en la 
zona.

“En el marco de las obras del 
proyecto ‘Montevideo se adelan-
ta’ construiremos más de dos 
kilómetros nuevos de avenida 
Pedro de Mendoza. Esta inter-
vención, que abarca a Manga, 
Casavalle y Piedras Blancas, in-
cluye veredas y semáforos nue-

Presentación de obras "Montevideo se adelanta" en la avenida Don Pedro de Mendoza. Octubre, 2022. Foto: Agustín Fernández / IM.

Obras en la Av. Mendoza 
mejorarán la movilidad y la 
seguridad de tres barrios

MONTEVIDEO SE ADELANTA

tiempos de transporte más cor-
tos y en más construcción ur-
bana en toda la ciudad. Tendrá 
incidencia en la conectividad de 
una avenida que tiene un tráfico 
denso, de miles y miles de vehí-
culos. Impactará en la vida de 
la gente”, detalló la intendenta, 
quien dijo que esas caracterís-
ticas las comparte con los pro-
yectos anunciados hace algu-
nos días para Luis Batlle Berres.

Es que, como se sabe, las obras 
que se realizarán para mejorar el 
tránsito de la ciudad están sien-
do difundidas en los barrios que 
la recibirán, pues la Intendencia 
considera un factor fundamen-
tal escuchar la voz de vecinas y 
vecinos, a quienes el equipo de 
la comuna está despejándoles 
dudas, además de escuchar las 
recomendaciones que tienen 

para compartir.

Deteniéndose sobre los proyec-
tos vinculados al tránsito y la 
movilidad contenidos en “Mon-
tevideo se adelanta”, Cosse dejó 
en claro que “todas las obras 
son al mismo tiempo, por eso 
justamente las adelantamos. 
Hace unos días presentamos 
Luis Batlle Berres. Presentamos 
también las acciones sobre bu-
levar Artigas y Tres Cruces, que 
van a ser distintas, con aplica-
ción de inteligencia artificial y 
alguna prohibición para estacio-
nar”.

Y las acciones no se detendrán 
ahí, ya que aseguró la intenden-
ta: “Vamos a seguir en nueve 
zonas más de Montevideo, con 
acciones destinadas a desatar 
la congestión. Pero también con 

los parques, con el Botánico, 
con Villa Dolores. En breve va-
mos a lanzar el concurso sobre 
el Balcón del Cerro. Vamos a se-
guir presentando, y todas estas 
obras van a ir desarrollándose 
más o menos en paralelo, que 
era el objetivo: que el impacto en 
la ciudad fuera al mismo tiempo, 
para generar más puestos de 
trabajo y también para generar 
más y mejor Montevideo para 
todas y todos”.



Jornada de Murga Joven en el anfiteatro Canario Luna. Octubre, 2021. Foto: Agustín Fernández
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El buen clima incentiva a disfrutar de 
Montevideo y sus propuestas culturales 
y recreativas.

El Semanario ABC te deja algunas de 
ellas, desde el Modelo Abierto con una 
cacería para que niños y niños disfruten, 
propuestas de la Feria del Libro, Murga 
Joven, charlas por el Día del Cine 
Nacional y exposiciones fotográficas en 
las galerías del Centro de Fotografía

44.ª Feria Internacional del Libro de Montevideo. Noviembre, 2022. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.

propuestas 
de actividades 
para disfrutar



Inauguración de la fotogalería Imágenes del silencio. Mayo, 2020. Foto: IM 

1
El Modelo Abierto para Niños y Niñas

¿Prontos y prontas para una nueva aventura? Los kodamas, espíritus en los 
árboles, fueron vistos en Modelo Abierto y un especial guardaparques nos invita 
a un recorrido para encontrarnos con estas criaturas fantásticas. Durante el 
invierno, los kodamas se refugiaron en el Modelo Abierto. Con la llegada de la 
primavera volverán al Jardín Botánico, pero podremos verlos antes aquí.
Una invitación para toda la familia, con amigas y amigos al Modelo Abierto los 
días 11 y 12 de noviembre a las 20.00 horas, para recorrer el espacio, encontrán-
dolos antes de que vuelvan a los parques.

2
25o encuentro de Murga Joven

La última etapa del encuentro de Murga Joven será el viernes 11 de noviembre, 
20.00 horas en el anfiteatro Canario Luna. Entrada libre y gratuita.
Se presentan las siguientes murgas jóvenes:
20.00 La Promesa
20.50 Trapecistas del Tablón
21.40 Yerba no Hay

3
Charlas sobre cine. Día del Cine Nacional

El sábado 12 de noviembre se llevará a cabo otro encuentro de Charlas sobre 
cine, en esta oportunidad dedicada al Día del Cine Nacional y nos acompañará 
Pablo Dotta para charlar sobre su película El dirigible. La actividad será a las 
11.00 horas en la sala 2 del castillo del parque Rodó.

Quienes deseen participar de esta actividad gratuita, deben registrarse en la 
Mediateca a través del formulario de registro que se encuentra en la página de 
la Intendencia de Montevideo.

Por dudas o consultas, escribir a mvdaudiovisual.mediateca@gmail o enviar 
whatsapp al 099 191 257.

4
La Feria del Libro en su recta final

La Feria Internacional del libro llega a su final, pero antes quedan algunas acti-
vidades para disfrutar y despedirla como es debido. Desde la comuna se prepa-
raron algunas actividades para el disfrute de todos y todas:
Annie Ernaux, escribir, traducir, editar lo político

El día viernes 11 de noviembre, 18.30 horas en la Feria Internacional del Libro 
se abordará el trabajo de Annie Ernaux, nacida en 1940 en Francia, reciente 
premio Nobel de Literatura. La propuesta es un diálogo a partir del cruce 
de tres mujeres que abordan el trabajo de esta escritora desde diferentes 
perspectivas: la edición, la traducción y la escritura.
Participan: Anne Gauthey (Francia), Sol Fantín (Argentina) y Lucía Campa-
nela.

Tertulia y lecturas: poetas afrouruguayas contemporáneas
Sábado 12 de noviembre a las19 horas en el espacio Marosa di Giorgio de 
la Feria del Libro habrá un encuentro literario, bajo la corriente de Círculos 
de lectura. Se busca compartir experiencias estéticas desde una lectura 
conjunta de obras literarias afroamericanas, en una lógica de lo que en Uru-
guay se llaman tertulias.

Participan: Eli Rodríguez, Beatriz Santos, Dulcinea Castro, Alejandro Gortá-
zar, Alcione Correa Alves (Brasil), Flavio Silva, Virginia Carrizo, Mónica dos 
Santos.

5
Conocer las muestras del Centro de Fotografía:

Visitar las grandiosas fotos que se exhiben en las fotografiaras del Centro 
de Fotografía, ubicadas en distintos barrios de Montevideo, es siempre un 
gran plan. En esta ocasión te recomendamos dos:  

Exhibición de Cinemateca:

Proyectar futuros es el nombre de la muestra fotográfica. La creación de 
Cinemateca Uruguaya, hace setenta años, partió de la gente. Fue la propia 
sociedad organizada en torno a los cineclubes la que imaginó y concretó la 
fundación de una institución encargada de rescatar, conservar, preservar 
y restaurar el rico patrimonio de imágenes en movimiento. Esta muestra 
visita el pasado desde un nuevo presente para honrar y celebrar siete dé-
cadas de historia de una de las instituciones culturales más importantes 
de nuestro país.

Se puede visitar en la fotogalería Ciudad Vieja, ubicada en calle Piedras y 
Pérez Castellano.

Un verano invencible

Estas imágenes expresan el compromiso por la visibilización de la convi-
vencia en las diferencias.

La exposición está compuesta por una serie de fotografías de personas con 
espina bífida, realizadas con el fin de sensibilizar y fomentar la igualdad de 
oportunidades para todas las personas.

La espina bífida es una afección que afecta la columna vertebral y suele 
ser evidente en el nacimiento. Es un tipo de defecto del tubo neural. Puede 
provocar discapacidades físicas e intelectuales que van de leves a graves.
Se puede visitar en la fotogalería Parque Batlle, ubicada en el espacio deli-
mitado por la avenidas Dr. Lorenzo Mérola y Federico Vidiella.



Festival de Coros de
Personas mayores

Luego de dos años en que 
no se pudo realizar debido 

a la pandemia, la Secretaría 
de las Personas Mayores de 
la Intendencia de Montevi-
deo vuelve a realizar este en-
cuentro de conjuntos corales 
de todo el país.

El festival se desarrollará en 
la sala Azul del edificio sede 
comunal, con entrada libre.

Participarán coros de per-
sonas mayores de 60 años 
y sólo se permite la inclu-

sión de menores de 60 años, 
siempre que no superen el 
30% del total de integrantes.

Los coros tienen un mínimo 
de 15 personas y cada actua-
ción tendrá un tiempo máxi-
mo de 16 minutos.

 

Concurso de cuentos

Por otra parte, la Secretaría 
de las Personas Mayores, 
convoca a ciudadanas y ciu-

dadanos mayores de 60 años 
a producir obras inspiradas 
en recuerdos escolares.

La nueva edición del concur-
so, denominada “Historias de 
la escuela”, invita a las per-
sonas mayores de Montevi-
deo a contar anécdotas que 
se remonten a los años en 
los que eran estudiantes de 
primaria.

Las obras deben ser historias 
inéditas de la vida real, escri-
tas en idioma español, en las 

Desde el 14 al 20 de noviembre se realizará la XXVII edición del Festival de 
Coros de Personas Mayores, organizado por la Intendencia de Montevideo.
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Cierre de actividades de la Secretaría de las Personas Mayores en plaza Las Pioneras. Diciembre, 2021. Foto: IM

que se detalle año y lugar en 
las que se desarrollaron.

Las bases del concurso pue-
den conocerse a travñes del 
link https://montevideo.gub.
uy/noticias/personas-mayo-
res/xii-concurso-de-cuen-
tos-cortos-de-personas-ma-
yores

La postulación se puede rea-
lizar de forma física, envian-
do lo necesario tanto por co-
rreo postal a la oficina de la 
Secretaría de las Personas 

Mayores (edificio anexo de 
la Intendencia, Soriano 1426, 
piso 1), como concurriendo 
presencialmente o de forma 
virtual vía correo electrónico 
a cuentos.mayores@imm.
gub.uy con el asunto “XII con-
curso de cuentos de perso-
nas mayores”.

En cualquiera de las dos mo-
dalidades las postulaciones 
deben realizarse antes del 
viernes 16 de diciembre.


